

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION

Nao, 13, 2.º, 2.ª

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
Espana, trimestre... » 4'50
Unión postal, un año... » 36'00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
La correspondencia literaria al Director.
La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—S. Julián mr.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Romualdo y Secundino mr.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

La enseñanza del Catecismo

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío por medio del corazón immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, por la prosperidad de la enseñanza del catecismo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Ntra. Señora del Carmen, en las M. Descalzas.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la Iglesia de San Miguel, permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el Trisagio á las seis y cuarto.

La separación de la Iglesia y el Estado

Muchos son los que preciándose de cristianos y de católicos no sólo no miran con malos ojos esta separación, sino que la desean y defienden, considerándola como un paso más en el camino del progreso.

Para decirlo de una vez y sin ambages, los que tal sienten ó son unos impíos redomados ó unos insignes majaderos. La separación de la Iglesia y el Estado es, á su juicio, la realización de aquella fórmula desamparante: «La Iglesia libre en el Estado libre», sin echar de ver unos y sin querer confesar otros que el ideal expresado por esta fórmula se realiza en la subordinación del Estado á la Iglesia en el orden espiritual, y en la independencia de ambas potestades en los respectivos órdenes.

La teoría de la separación tiene su fundamento en el principio de la libertad de conciencia, y por ende de la libertad de cultos, llamado de otro modo indiferentismo religioso.

Pero el indiferentismo religioso es un principio condenado, primero, por la razón natural, y luego y de un modo solemne y en infinidad de ocasiones, por la autoridad infalible de la Iglesia.

No habiendo más que un solo Dios verdadero, no puede haber más que una sola religión verdadera, porque es cosa llana é indudable que no pueden agradarle á Dios homenajes y cultos contradictorios. Proclamando el indiferentismo religioso un ímpio procede como quien es; un católico habla como un ímpio, y ambos á dos se muestran enemigos de la lógica y del sentido común. Proclamar la libertad, y por consiguiente la bondad de todas las religiones, tanto vale como negarlas todas, ni más ni menos.

En la práctica se dan casos en que es una ventaja la libertad de cultos y la separación de la Iglesia y el Estado, y esto se verifica en los países infieles ó herejes en que la religión verdadera va ganando terreno, porque es evidente que más vale la separación de la Iglesia y el Estado que la sujeción de aquélla á éste, y es preferible la libertad para todos los cultos á la libertad para los res-

tantes y la esclavitud para el católico.

En los Estados Unidos, verbi gratia, país protestante y donde el catolicismo va introduciéndose por grados, es ventajoso á nuestra religión su separación del Estado, primero, porque esto significa para ella un progreso, y segundo, porque demuestra relativa benevolencia por parte de la potestad civil; pero en un país que fué oficialmente católico y sigue siéndolo en realidad, como acontece en Francia, la separación de que hablamos no deja de ser una gran desdicha: es una separación impuesta por la hostilidad del Estado, es un violento empujón dado á la Iglesia para arrojarla de todas partes, y es regular que la persecución no pare aquí. Si esto se consigue en Francia, habrán perdido los católicos todo derecho legal á reclamar determinados favores, y el Estado quedará á su vez más libre y desembarazado para su labor de destrucción.

Verdad es que hasta ahora eran conculcados los derechos de los católicos, pero se respetaba alguno; en adelante es cierto que ninguno de los antes subsistentes será respetado. Hasta ahora se cohibía y vejaba á la Iglesia á pesar de la leyes concordadas, y creará alguien que en lo sucesivo se la vejará menos? ¿Quién no advierte en la gestión anticlerical del ministerio el designio de quitar de en medio todo género de estorbos para proseguir con más eficacia la tarea de descatalogar al país, designio harto manifiesto en los artículos del proyecto en que se declara ilícita la intervención en asuntos políticos, se faculta á la autoridad municipal para regular las manifestaciones externas del culto, y se limita á diez el número de asociaciones religiosas que podrá haber en cada departamento?

Digase que en adelante, caso de prosperar el proyecto de separación, ni podrán los católicos acudir á las elecciones, ni celebrar procesiones y romerías, ni tendrán las órdenes religiosas derecho á la expansión que reclaman sus sagrados fines.

Podrá en último caso ser prácticamente igual en Francia el estado de separación al estado que subsiste ahora; pero mejor, de ninguna manera.

No va á cumplirse aquello de la Iglesia libre y el Estado libre, sino aquello otro expresado en esta fórmula, menos reverente quizá, pero muy gráfica:

La Iglesia liebre en el Estado galgo.

Sindicats agrícols

V Y DARRER

M. Sdulze Delizsch fundá en 1849 lo primèr banch popular ó Sindicat en Alemania. Desd'aleshores, totes les nacions s'han afanyat en constituirne per la molta utilitat de dites societats, y principalment en la nació fundadora s'ha extès de tal manera qu'avuy conta ab més de 4000 institucions d'aquesta mena amb un capital de milions y millones de marchs. A Fransa varen comensar am el banch popular d'Angers que el fundá'l P. Ludovico Bene, exteñentse després extraordinariament. A Espanya se pot dir que fins a nostres dias no s'hi pensava, pero ara sembla que tothom se desperta y procura no quedar-se endarrera. Com que ja hem vist la necessitat é im-

portancia capdal d'aqueixes societats en general, examinem ara, per acabar, lo Sindicat Agricol de Cambrils, son foncionament y beneficis que reporta. La nostra vila pot estar orgullosa d'haver fundat lo primèr Sindicat Agricol legalment registrat a Espanya y molts pobles han demanat instruccions pera constituirne d'altres al veure'ls grans serveys que prestavan.

Lo Sindicat va comensar lo dia 25 de desembre de 1902: es una associació de mutualitat que reuneix los estalvis que se li confían y concedeix prestams. (artícle primer) Son objecte es promoure l'estalvi entre'ls veuhins de Cambrils, afavorint lo crèdit popular, subventint les necessitats de l'agricultura y dels petits industrials, y facilitant medis pera fomentar la vida local. (artícle segon) Perque sigui més perfecta la mutualitat ve l'artícle 13 y diu: que'ls socis no tindrán dret, ni en cas de disoldre la societat, a divisions, beneficis ni repartó de cap género. Les ganancies que hi puguin haver s'aplicarán a constituir un fondo de reserva que, en cas de disoldre la societat y després de liquidarho tot, s'entregará al Alcalde, Jutge municipal y senyor Rector pera que de comú acort ho invertixin en una millora pública ó en atencions de beneficencia. Lo senyor Rector y l'Alcalde son vocals natos de la Junta Directiva, l'interès dels préstams es el 4 y mitj per cent pero son preferits los de petites quantitats y verdadera necessitat, la votació en reunions generals es per acumulació a rahó d'un vot per cada doscentes cinquanta pesetes del capital suscrit, la responsabilitat es comú y les imposicions en la Caixa d'estalvis son desde peseta en amunt abonant la dita Caixa un interés anual de 3 per cent. Veus aquí lo més essencial del Reglament del Sindicat Agricol de Cambrils y com se veu está tot basat en los verdaders principis econòmichs que informan a n'aquestes societats; per aixó, no es de extranyar la marxa regular del mateix més que més, donat lo zel é interés de la Junta que'l dirigeix.

Que comensa a tenir importancia lo Sindicat ho provan los datos següents, que dech a l'amabilitat del senyor Secretari y va llegir aqueix en lo balans de l'any 1904. Al acabar l'any esmentat tenia la societat 120 socis amb un capital suscrit de pesetes 213.950; hi havian 55 operacions pendents de liquidació que importavan la quantitat 23.912'50 pesetes, aquestes operacions eran fetes per trevalladors, petits propietaris o industrials. La Caixa d'estalvis comensá en 25 de mars de 1903 y avuy te 126 imponents amb un capital de pesetes 10.295.

Quins beneficis reporta lo Sindicat a n'aquesta vila? Deixant apart la relació íntima que estableix entre amos y trevalladors o entre propietaris y parcners que estreny més lo vincle social format pels ríchs y pobres, fa a n'als primers més dols y lleuger lo dever de la caritat envers lo proxims davant les seves necessitats y a n'als segons, per la lley del agrañiment, los hi fa mes natural lo respecte que deuen a n'aquells. Avans, com que hi havia un antagonisme latent pero viu entre uns y altres, feya que si un necessita cent pesetes, per exemple, ab l'objecte d'atendre als évers de la familia, per plantar les vinyes o bé per altres coses necessaries, se'n anava a buscarles am qui tenia més relació per rahó dels fruïts: los acaparadors los deixavan aquesta y altres quantitats donantse'l cas moltes voltes qu'al arribar a cullita no tenian fruïts ni diners. Altres vegades, se tenian de malvendre'ls fruïts pera sortir de apuros y'ls especuladors aprofitavan l'ocasió acabant de degollar al pobre que's trojava en aquell cas. Ja no parlo dels güanos, puig los venian a preus exagerats y que l'any passat lo Sindicat obligá a baixar, al vendrell ell y ara tot aixó s'ha corretgit.

Pero'ls beneficis més grans, moral y materialment parlant, son' los que reporta la Caixa d'estalvis. L'estalvi suposa abnegació y sacrifici en qui'l

fa; per consegüent, la caixa que allunyant tota idea de negoci y portada unicament pel be dels necessitats o pobres dona un interés modich a les petites quantitats que hi posan los obrers, al fomentar l'estalvi contribuixen en gran manera en posar ordre en la familia, en moderar los plahers y en que s'arraiguin les bones costums, y com qu'aquesta institució va íntimament lligada ab lo Sindicat que facilita diners á un petit interés, posan a tot en camí pera millorar llurs condicions y sobre tot los lliura de caure en mans d'usurers. De manera, que les deu mil y pico de pesetas que hi ha actualment en la Caixa d'estalvis del Sindicat de Cambrils, segurament que la major part d'elles harian volat en jochs, disbauxes o altres vicis y avuy poden treure d'apuros a molta gent que van poch a poch adquirint l'hàbit d'economisar, qu'es la basa de la riquesa.

A.

Rechaçad esos periódicos que encierran tan mortífero veneno; que niegan nuestros más consoladores misterios y son acicate de las más bajas pasiones; que son enemigos de Jesucristo y perturbadores del orden social; y si los malos ejemplos han producido efectos perniciosos, dadlos vosotros de virtudes cristianas, sobre todo abominando la mala prensa, germen y raíz de nuestras inmensurables daños. Ya la Asamblea de la Buena Prensa de Sevilla dió los nombres de los principales periódicos que debeis rechaçar: huid de ellos y no permitais que entren en vuestras casas.

De la protesta de los Prelados de la provincia eclesiástica de Granada.

CLARAVANA

De El Siglo Futuro llegado ayer cortamos el siguiente despacho:

«SIGLO FUTURO

Orihuela 14.

Resignadísimo y edificando á todos ha muerto Claravana esta madrugada á las cinco. Mañana será el entierro, Pida sufragios á los amigos.

Castejón.»

Hemos perdido, pues, para la presente vida al insigne campeón de la causa católica en España, al veterano ilustre que con raro tesón é inteligencia ha combatido por Dios y por la patria hasta morir con las armas en la mano.

El nombre de D. Adolfo Claravana y Garriga era realmente popular, como el título de su humilde periódico, entre los católicos españoles.

Excusamos hablar de sus relevantes prendas morales, de su honradez sin tacha, su laboriosidad férrea, de su celo ardentísimo por la gloria de Dios y el bien de las almas, de su condición de cristiano viejo y español de la cepa.

Dios había querido probar últimamente su virtud llevándose hace menos de un año á su hijo D. Adolfo Claravana y Bofill, digno por cierto de tal padre. El golpe que con esto recibió su noble y cristiano corazón habrá sin duda acelerado los pasos de la muerte, pero no impidió que el Sr. Claravana continuara consagrado á la tarea que tantos merecimientos ha debido de granjearle delante del Altísimo.

No sólo era el Sr. Claravana, cuya muerte lloramos, un fervoroso católico, sino un excelente periodista, un literato, merecedor de más aplausos de los que se le tributaron. Sus escritos raras veces ocuparon el papel satinado de las revistas de lujo, ni siquiera iban por lo regular destinados á los periódicos católicos de más importancia; en las estrechas columnas de la modesta *Lectura Popular*, por él fundada y sostenida á beneficio de los pobres, era donde se saboreaba los admirables productos de su fecundo y lozano ingenio, los primores de su ática pluma, las delicias de su humorismo sano y de ley, que ni interrumpió la fatiga, ni debilitara los pesares, ni extinguieron los años.

El Sr. Clavarana, como literato, aventajó á muchísimos que hoy gozan el favor del público, y consistió toda su falta

en no haber escrito jamás simplezas ni cuentos verdes en las revistas ilustradas. Descanse en paz el preclaro escritor católico, y rueguen á Dios por él nuestros amigos.

EL LICOR DE LOS PADRES CHARTREUX

Los sucesos últimamente ocurridos en Francia acerca de la expulsión de las órdenes religiosas, y en particular de la orden de los Cartujos, han producido en la opinión general un movimiento de unánime expectación y un extraordinario interés hacia aquellos religiosos, estando la atención de Europa y hasta del mundo entero fijada en la actitud que tomarían, y dónde irían á establecerse para continuar la fabricación de sus célebres licores, conocidos universalmente con el nombre de Chartreuse, ó sí, por el contrario, desistirían de este propósito y se vería para siempre privado el público de beber la verdadera Chartreuse. Pero afortunadamente no sucedió esto último, y así vió todo el mundo á aquellos Padres dirigirse á España, y fijar su residencia en Tarragona. Por esta razón no habian de faltar personas decididas que los apoyaran en su benéfica empresa y les proporcionaran cuantos medios fueren necesarios para llevarla á cabo cuánto antes, y por este mismo motivo entraron en tratos con la Sociedad anónima «La Unión Agrícola», que, proporcionándoles fábrica y local, los puso al frente de la fabricación como directores técnicos, explotando por su cuenta el negocio, y gracias á esa Sociedad, puede hoy día el público volver á saborear el delicioso licor cuya fabricación fué interrumpida en tan mal hora.

Tres clases de productos fabrica actualmente «La Unión Agrícola» en Tarragona, bajo la dirección técnica de los Padres Cartujos, que son: el licor verde, el licor amarillo, que es el de mayor consumo, y el elixir vegetal.

Estos productos se venden al público en botellas de litro, medio litro, cuarto y octavo de litro. El elixir, para que pueda ser transportado más fácilmente, se vende en un frasco con elegante estuche de madera.

Al establecerse en España los Padres Cartujos, «La Unión Agrícola» hizo registrar, como era natural, sus nuevas marcas, que, en previsión de lo que pudiera ocurrir, se idearon completamente distintas de las antiguas usadas para el licor fabricado en la Grande Chartreuse.

Nada más sencillo que la marca que escogió «La Unión Agrícola» para la distinción de sus productos y que hizo registrar en 52 naciones distintas: «Liqueur fabriqué á Tarragone par les Pères Chartreux», y más abajo: «Preparado por los Padres Cartujos en la fábrica de «La Unión Agrícola», Sociedad Anónima, en Tarragona». Para el elixir cambia tan solo el nombre de «Liqueur», que se substituye por el de «Elixir Vegetal». La etiqueta amarilla para el licor amarillo y verde para el elixir y el licor verde. En el medio hay también un rumbo amarillo y verde.

Todos estos productos eran casi desconocidos antes del año 1849, y solamente el licor verde ó de la salud, como le llamaban, y el elixir vegetal eran objeto de un comercio de escasísima importancia y de consumo casi exclusivo de los alrededores de la Grande Chartreuse. Pero un hecho providencial vino á abrir nuevas puertas para hacer salir el célebre licor de aquellos bosques, donde ninguna carretera había penetrado todavía. En 1849, algunos oficiales de l'Armée des Alpes, de excursión por las montañas de la Cartuja, vieron obligados á pedir hospitalidad al convento. Agradecidos por la cordial recepción de que fueron objeto y emocionados por la gran miseria de los religiosos, dijeron al Padre Garnier, que les había hecho probar

el licor amarillo: «Padre mio, usted tiene aquí un verdadero néctar, solo le falta la publicidad; desde ahora nos encargamos todos de hacer conocer los licores de la Chartreuse doquier vayamos».—Así cumplieron su palabra y pronto afluyeron los pedidos. El local de la destilería se hizo insuficiente y en 1863 se instaló ésta en Fourvoirie, dejando en el Convento solamente la manipulación, que constituye el famoso secreto de la Chartreuse.

La fabricación de los licores es lo que constituye el verdadero secreto encerrado en una sala de la fábrica; éste es el santuario donde no entra para nada el profano. En este santuario se encuentran debidamente clasificadas todas las plantas e ingredientes que entran en la composición. En un gran laboratorio se hacen las diversas preparaciones, todas ellas complejas y delicadas; para dar una idea de ello, basta decir que entran más de doscientos elementos distintos en la composición del elixir y de los licores. A Tarragona llegan los alcoholes fabricados de los mejores vinos, escogidos y destilados con un escrupuloso cuidado. Estos alcoholes están exentos de los graves inconvenientes que tienen los empleados por otros fabricantes y licoristas, que sin miramientos ni escrúpulos de ninguna clase se valen de alcoholes artificiales tan antihigiénicos y perjudiciales, llegando a ser hasta un verdadero veneno. Los alcoholes empleados en la fábrica de Tarragona, como son de calidad superior, mejoran con el tiempo en las grandes tinajas, y cuando a través de diversas operaciones y destilaciones se convierten en licor ó elixir esperan muchos meses antes de ser expedidos para el consumo. Los alcoholes españoles por su delicadeza extrema han permitido elaborar un licor superior al que se había elaborado hasta la fecha.

Las propiedades de estos productos son innumerables. El elixir vegetal (68°) no es ciertamente el licor más agradable de los fabricados por los Padres Cartujos, pero es sin discusión el más útil y el más precioso. Su fórmula es muy complicada y su fabricación difícilísima. Debido a los elementos y productos que entran en su composición, algunos de ellos rarísimos y de costosa obtención, posee cualidades inmejorables que explican las verdaderas maravillas operadas cada día por el elixir en los síncopes, apoplejías, indigestiones, mareos, cóleras, fiebres palúdicas, y en muchísimos otros casos en que la prontitud y la gravedad de una fatiga desconciertan la medicina y corren peligro de llevar un fatal desenlace. Es, en fin, inmejorable y no tiene rival para toda clase de indisposiciones.

Son innumerables las cartas y documentos en que constan las curaciones verificadas por el elixir y el agradecimiento de los beneficiados por él. El célebre explorador inglés Stanley declaró hace algún tiempo ante un público numeroso en Londres que no había emprendido ninguno de sus viajes a través del África sin haber hecho antes una gran provisión de este elixir; gracias al que había podido muchas veces salvar la vida a sus compañeros y a sí

mismo. Los misioneros franceses, antes de partir para evangelizar las regiones ecuatoriales, piden siempre que su maleta esté bien provista de elixir.

El licor verde (58°) es uno de los licores en que el alcohol es más elevado; no obstante, es esencialmente higiénico. Es un intermedio entre el elixir y el licor amarillo; posee parte de las propiedades del primero y parte delicado aroma del segundo. Es el preferido en los países del Norte y sobre todo en Inglaterra. Es mucho más purificado que ninguno, puesto que por medio de ciertas operaciones se quita a los alcoholes empleados la pequeña parte de cualidades nocivas que podrían contener y que contienen todos los alcoholes, hasta los de vino, y se les hace desaparecer el poco de sabor acre que les podría quedar. Después de la comida el licor verde facilita y hasta asegura una buena digestión. Después de un largo camino impide el enfriamiento; en todos los casos no ejerce sobre el estómago esa acción pesada que hace decir de ciertos licores que conservan los alimentos en lugar de digerirlos.

Y ¿qué diremos del licor amarillo? No haremos elogios exagerados y solamente deberíamos repetir cuanto se ha dicho y escrito acerca del mismo. Es el rey de los licores. Es el que sobre los demás ha excitado y desesperado a los falsificadores.

La pureza con que los Padres Cartujos elaboran el licor amarillo queda demostrada haciendo notar la perfección con que son equilibrados y armonizados un sin fin de aromas, saboreándolos todos sin distinguir ninguno. Este es precisamente el punto más delicado y el blanco de todas las imitaciones. Para su fabricación de han abstenido los Padres Cartujos de emplear todas aquellas plantas más ó menos tóxicas ó venenosas y de sabor fuerte, que dominan en gran número de licores, desgraciadamente demasiado populares, en que el fabricante se preocupa poco de la calidad del alcohol porque cree que la misma planta mejora ó arregla el alcohol. Es muy difícil enumerar todas las plantas que entran en la composición del licor amarillo, pero puede asegurarse que todas las recetas ofrecidas al público, ó practicadas en las destilerías para hacer licor como el que fabrican los Padres Cartujos, se apartan enormemente de la verdad; y que todas las plantas empleadas por estos Padres son medicinales y además están de tal modo dosificadas, que no pueden jamás ser nocivas, cualquiera que sea la disposición en que se encuentre el estómago. Así es que en cualquier momento en que se tome, este licor es agradable y produce resultados excelentes. Puesto en pequeña cantidad en el agua fresca constituye una de las mejores bebidas y más higiénicas durante los calores del verano.

Con sólo lo expuesto se comprende el valor de estos productos, que se recomiendan por sí solos por las excelentes cualidades de que están dotados; advirtiéndole al público que desconfíe de toda clase de imitaciones, aunque sea con marcas más ó menos parecidas, ya que el único verdadero es el «Licor fabricado en Tarragona por los Padres Cartujos.» (De La Vanguardia)

cir a los introductores de especies que el culpable de lo que ocurre es el Ayuntamiento y que esto probablemente lo hace la arrendataria para promover conflictos y pedir al Gobierno otra indemnización de 55.000 pesetas como la que obtuvo hace un año.

Para vindicar al Ayuntamiento de los cargos que se le hacen hace historia de lo ocurrido desde que se encargaron los gremios de la recaudación.

Propone que por última vez se acuda al Gobierno exponiéndole el actual estado de cosas y que en caso de no conseguirse la rebaja del cupo presentar la dimisión en masa.

El Sr. Chulvi abunda en las manifestaciones de los anteriores concejales y dice que los empleados no se cansan de repetir que el día que se originen disturbios correrá sangre del pueblo.

Se acuerda indemnizar a los heridos y hacer suyas las manifestaciones del señor Cañellas de pedir la rebaja del cupo y que de no conseguirlo en el acto presentar la dimisión.

Suspendida la sesión por breves momentos se reanuda, dándose lectura a una proposición que firman representantes de todos los partidos políticos, y que dice poco más ó menos lo siguiente: que inmediatamente se trasladan a la Corte los señores Alcalde y Secretario para pedir la rebaja del cupo de consumos, entregando en el acto, caso de no conseguirse, la dimisión de todos los concejales. Invitar a los señores Arzobispo y presidentes de la Cámara de Comercio, Obras del Puerto, Centro Industrial, Asociación de propietarios, Cámara Agrícola y Federación obrera por si tienen a bien acompañar a la referida comisión, cuyos señores se reunirán hoy a las seis y media en las Casas Consistoriales para acordar todo lo referente al viaje.

Telegrafiar a los senadores y diputados para que apoyen nuestras pretensiones.

Visitar al señor Gobernador para comunicarle estos acuerdos y pedirle retire el permiso de armas a los consumidores de malos antecedentes. Fué acordado.

El Sr. Prat dió cuenta de la reunión celebrada anteayer para tratar de los asuntos referentes al ferrocarril Tarragona-Cervera-Pons.

Dióse lectura a una instancia del Ayuntamiento de Cervera en el mismo sentido, acordándose apoyarla y recabar la adhesión de los Municipios de Valls y Santa Coloma.

Después de la sesión

Terminada la sesión pasaron todos los concejales al Gobierno civil y ante el señor Maestre protestó el Sr. Yxart de la conducta seguida por la Arrendataria y se le comunicaron los acuerdos tomados por la Corporación.

El señor Gobernador ofreció retirar el permiso de arma a los consumidores de conducta dudosa y apoyar con todas sus fuerzas a la comisión que pase a Madrid.

INFORMACION

Con mucho gusto reproducimos el siguiente artículo publicado por nuestro colega *Diario del Comercio*:

Obra pia Montserrat

Paseábame ayer por el campo de Marte, cuando la copona anunciaba al vecindario que faltaban pocos minutos para dar las doce. Llamó mi atención ver numerosos hombres y mujeres que con rápido paso se encaminaban a una casa cercana. Al poco rato pasó por allí un estimado y particular amigo mio manifestándome que, como todos los días, se dirigía a la Obra Pia Montserrat para ayudar a repartir la comida que allí se da a los indigentes.

Le acompañé y penetrando en la casa citada observé una pieza bastante capaz, cuyas paredes blanquísimas y ladrillos relucientes denunciaban a primera vista la limpieza mas absoluta. Cuatro mesas de pino, con ocho bancos, un gran cuadro de la Virgen de Montserrat y un pequeño retrato del fundador de la Obra Sr. Marqués de Tamarit completaban todo el ajuar.

Sonaron las doce y entonces penetraron los pobres, pero no apresuradamente, atropellándose, con la algazara propia de quien espera satisfacer una de las primeras necesidades; sin que se oyera una sola palabra y observando en sus demorados rostros la esperanza de comer algo caliente que entonara sus desfallecidos estómagos.

Cincuenta pobres al poco rato comían un gran plato de potage muy bien condimentado y sabroso, acompañado de la mitad de un panecillo de 10 céntimos.

Veinte minutos duró la comida, servida por una respetable y caritativa señora y dos caballeros, que llevados por su altruismo cada día sirven a los pobres desheredados de la fortuna. Imité el ejemplo y servi también las raciones, disfrutando de un goce interior, pocas veces sentido.

Al poco rato volvía a quedar la sala solitaria, únicamente quedaban dos hermanas de la caridad que, con la prontitud de los que se hallan acostumbrados a hacer un trabajo, limpiaban la marmita, platos cucharas, etc., a fin de que al siguiente día prestaran de nuevo el mismo servicio.

Cincuenta son los pobres que cada día disfrutan comida de la Obra y lo único que yo deseo y que me ha impulsado a trazar las presentes líneas es que las personas pudientes ayuden a ampliar los buenos propósitos de los sostenedores de esa institución y las 50 plazas se puedan

eleva a 100. Piensen los que estas líneas lean que cada día quedan a la puerta muchos pobres que no pueden satisfacer el hambre, recordando a un matrimonio cuya mujer y su hijo, casi hambrientos, satisfacieron el apetito, mientras su esposo quedaba en la puerta con el dolor físico del hambre, pero sonriendo al ver que su mujer y su hijo habían logrado mitigarla.

R. C. T.

Ayer como el día anterior, tuvimos un día hermoso, si bien al caer la tarde, se dejó sentir el fresco, propio de la estación en que nos hallamos.

La bondad del tiempo en las horas de sol, incitaba a salir a la calle, y durante toda la tarde vieronse muy concurridos los sitios inmediatos a la capital.

El viernes a las ocho de la mañana en la iglesia de Nazareth se celebrarán las misas en sufragio del alma de la difunta Congreganta D. Buenaventura Valdivieso de Trinchant.

Hemos recibido un ejemplar primorosamente impreso en papel satinado del «Himno a la Virgen del Pilar» para ser cantado por el pueblo, letra del M. I. señor D. Florencio Jardiel, y música del maestro Lambert, composición premiada en el Certamen celebrado en Zaragoza por la Junta Diocesana del Jubileo.

Agradecemos sinceramente la atención, y advertimos a los lectores que dicha pieza musical se vende en Zaragoza en las librerías de Gasca, Allné, Sanz, etc., al precio de 0,10 pesetas un ejemplar, 4,50 los 50, y 8 los 100.

Los encargos de ciento ó más ejemplares pueden hacerse, acompañados de su importe, a D. José María Azara, Dormer, 8, principal.

Se ha desarrollado de un modo alarmante en el pueblo de Pla de San Tirso la terrible enfermedad de la viruela, causando estragos en aquel reducido vecindario. Uno de los atacados es el alcalde.

También se han registrado varios casos de esa enfermedad en Puigcerdá.

Comunican de la Seo de Urgel que se ha encargado del gobierno de aquella diócesis el vicario general Dr. D. Ramón Martí, el cual continuará desempeñando dicho cargo durante la ausencia del señor obispo, cuya salud deja mucho que desear.

Ha fallecido en Manresa el concejal de aquel Ayuntamiento y significado tradicionalista don Francisco Manubén Enberga. (E. P. D.)

El domingo próximo, a las tres de la tarde, se reunirá en la sala de Juntas de Nazareth el Monte-pío de la Purísima Sangre, y a las cuatro celebrará Junta general de reglamento la Congregación.

Dicen de Reus que con las solemnidades de rúbrica, constituyéndose con fecha de anteayer la Junta de obras del pantano de Riudecañas, tomando posesión de sus cargos los vocales nombrados por el Gobierno de Su Majestad D. Pablo Font de Rubinat, D. Antonio Pascual, D. Ramón Mayner, D. Pedro Caselles y D. Pedro Perez de los Cobos, propietarios, y suplentes D. José Montserrat, no habiéndolo todavía efectuado D. Juan Vilcella, D. Pedro Freixa y D. Antonio Pellicer, por encontrarse enfermo el primero y ausentes los segundos. Nombróse presidente de la misma a D. Pablo Font de Rubinat é Interventor a D. Pedro Caselles y Tarrats. Nombróse también la plantilla y sueldos del personal que ha de prestar sus servicios a la Junta.

Durante el mes de enero último, se han registrado en el Juzgado municipal de Tortosa, 79 nacimientos, 58 defunciones y 19 matrimonios.

En las oficinas de Vigilancia municipal se halla depositado un pañuelo encontrado en la vía pública y que contiene una cantidad en metálico.

El señor ministro de Hacienda, proyecta autorizar a los Ayuntamientos para establecer arbitrios en compensación por la supresión del impuesto de consumos sobre los trigos y harinas, pero aquellos arbitrios deberán siempre ser menos que la cuantía que percibía el Tesoro por el citado impuesto.

El médico Luis Soler ha trasladado su habitación y consultorio de la Plaza de Prim, 4, a la calle Apodaca, 12, primero.

En el Salón del Trono del Palacio Episcopal de Barcelona dió un concierto el «Orfeo Catalá» en honor del Nuncio de Su Santidad, ocupando las tres secciones de orfeonistas la mitad del salón y llevando las señoritas mantilla blanca. En la otra mitad del salón y en otro inmediato tomaron asiento el Nuncio, el Cardenal Casañas, el Obispo auxiliar doctor Cortés, los familiares de los prelados y varios invitados.

El «Orfeo» dirigido por el señor Millet, cantó las siguientes piezas: En la primera parte «Lo Cant de la Senyera», de Millet; «La Mare de Deu», de Nicolau; «Christus factus est», de Mas y Se-

rracant; «Montanyas regaladas», de Sancho Marraco; «La Gata y en Belitres», de Pujols, y «Aucelladas», de Jannequin.

Después de un breve descanso cantaron los orfeonistas «Los Xiquets de Valls», de Clavié; «Negra Sombra», de Montes; «Divendres Sant», de Nicolau; «Caligaverunt oculi meris», de Victoria, y «Credo», de la misa del Papa Marcelo, de Palestrina.

El Nuncio y el Cardenal tributaron merecidos elogios a los orfeonistas, quienes al terminar la velada besaron el anillo a los prelados.

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 17 de la vigente ley de caza de 16 de mayo de 1902, queda absolutamente prohibido el ejercicio de la caza en esta provincia hasta el 31 de agosto inclusive.

Las palomas campestres, torcazes, tórtolas y codornices, podrán cazarse desde 1.º de agosto en aquellos predios en que se encuentren segadas ó cortadas las cosechas, aún cuando los haces ó gavillas se hallen en el terreno.

Los conejos podrán cazarse y circular desde el 15 de julio, cuando el dueño del monte, dehesa, soto ó finca que se halle legalmente vedado por la casa se provea de licencia escrita de la autoridad local y de una guía expedida por ésta para que los conejos muertos puedan ser trasladados por la vía pública.

En las lagunas ó terrenos pantanosos podrán cazarse las aves acuáticas y zancudas y las becadas, becacas y demás similares hasta el 31 de marzo.

PEREGRINACION GENERAL A ROMA

por ferrocarril, estacionando en Reus, Lérida, Monserrat, Barcelona, Marsella y Tarragona.

Con la superior aprobación eclesiástica.

Salida probable de Reus, el día 2 de mayo. Regreso a Tarragona, el 22 del mismo.—Precios todo comprendido para las tres clases: pesetas 450, 300 y 200.—Plazo de inscripción hasta el 1.º de abril.

Rebaja del 50 por 100 en 3.ª clase para los sacerdotes, seglares y obreros católicos que acrediten con volante parroquial su escasez de medios.—Adjudicación por turno riguroso de un número limitado de plazas.—Precio resultante: 100 pesetas con el mismo trato que para las terceras completas.—Pídase folleto gratis a D. Manuel Salazar, Rambla de Castelar, 18, 3.º, en Tarragona.

Los periódicos de Madrid insertan el siguiente aviso:

Sobre la peregrinación de enfermos al Pilar

Al publicar hace días una circular que se nos envió sobre la conveniencia de organizar una peregrinación de enfermos al Santo Pilar de Zaragoza, creamos debidamente autorizada dicha circular: pero en carta que recibimos del secretario de Cámara del arzobispado de Zaragoza se nos advierte, por encargo del dignísimo prelado de aquella archidiócesis, que no ha dado su beneplácito y aprobación a la idea, pues aunque es muy cristiana y muy laudable, entiende que no es ocasión oportuna ni de razón su realización al presente, estando como está pendiente la peregrinación nacional y coronación de la santa imagen del Pilar.

Cumplimos gustosos el encargo del reverendísimo señor arzobispo de Zaragoza.

AGITACION EN RUSIA

14 febrero.

De Tiflis han comunicado que en aquella localidad se ha reanudado totalmente el trabajo.

Pero en San Petersburgo, a pesar de los carteles dando a conocer el *ukase* imperial que nombra la Comisión encargada de estudiarse y de mejorar la situación del proletariado, y a pesar también de las exhortaciones de los directores de las grandes fábricas, los obreros persisten en su actitud de franca revuelta.

—De Moscú comunican que ha sido abierta otra vez la Universidad, permitiéndose a los estudiantes reunirse para deliberar si reanudarán ó no los estudios; los cursos quedarán oficialmente abiertos el lunes próximo.

—En Kazan están hoy en huelga las imprentas y los periódicos, de los cuales ninguno se publica.

—En San Petersburgo circula hoy el rumor de que el día 19 será publicado el manifiesto convocando a los *zemstvos* en asamblea nacional.

—De Berlín comunican que en la frontera polaca varias patrullas prusianas han oído cañonazos en dirección a Sosnowice.

Las autoridades rusas explican esto diciendo que se han practicado ejercicios nocturnos de tiro.

Ayer, a las seis de la mañana, se hizo en Sosnowice el entierro de cincuenta de las víctimas del pasado jueves, permitiéndose tan sólo a los parientes más cercanos asistir a la fúnebre ceremonia.

—En Lotz han sido enterradas ya más de ciento cincuenta víctimas, quedando todavía en los hospitales gran número de heridos.

Algunos obreros que habían vuelto ayer al trabajo, se han declarado otra vez en huelga a las diez de esta mañana.—En San Petersburgo quedan presos

En el Ayuntamiento—Acuerdos radicales

El general disgusto provocado por la Compañía arrendataria, que por una parte ha aplicado a los artículos de consumo unas tarifas que hacen de todo punto imposible la vida en esta ciudad y que por otra realiza el cobro ni más ni menos que si fuéramos una kábila rifeña, tuvo eco en la sesión ayer celebrada por nuestro Ayuntamiento, en la que se tomaron acuerdos radicalísimos como verán nuestros lectores.

Asistieron a la sesión los Sres. Virgili, Cañellas, Malé, Cuchí, Perulles, Vidal, Boxó, Vallhonrat, Miró, Panasachs, Merola, Cavallé, Masdeu, ocupando la presidencia el Sr. Yxart.

Sin discusión fueron aprobados los siguientes acuerdos.

Enterarse de una Comunicación del Excmo. é ltrmo. señor Arzobispo invitando al Ayuntamiento para la recepción de la Bula de la Santa Gruzada, ateniéndose a lo hecho en los años anteriores.

Dejar sobre la mesa hasta la próxima sesión, un dictamen de la Comisión de Gobernación proponiendo se saque a subasta el servicio de conducción de carnes del Matadero.

Aprobar dos cuentas presentadas por D. Juan Danús.

Se concedieron tres meses de licencia al concejal Sr. Juval.

Dejar para ocho días el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de enero.

Se dió lectura a una instancia del

Centro Industrial interesando a la Corporación para que recabe del Gobierno la rebaja del cupo de consumos por ser evidentemente injusto dado el actual censo de esta población y por tanto imposible de ser satisfecho.

El Sr. Miró dice que ha llegado el momento de que esta cuestión de consumos sea resuelta en el acto, sin comisiones que informen la instancia referida.

El señor Presidente hace uso de la palabra y con frase enérgica protesta de los hechos ocurridos el domingo en un fielato en el que por centésima vez fueron atropellados y heridos honrados vecinos de Tarragona.

Recomienda calma y serenidad para no hacer el juego de la Arrendataria y evitar derramamiento de sangre. Habla del excesivo cupo de consumos y de la forma brutal como se lleva a efecto por empleados de pésimos antecedentes. Añade que el Ayuntamiento debe ponerse a la cabeza del pueblo, dirigiéndole sin apasionamientos de ninguna clase y obrando con decisión y energía.

El Sr. Cavallé propone que el Ayuntamiento satisfaga los gastos de los heridos el domingo y que se nombre un abogado para sostener la acción popular contra los delincuentes.

También pide se ejerza vigilancia en los fielatos para evitar sean vejados y atropellados los vecinos honrados, por los consumidores.

El Sr. Cañellas manifiesta que los funcionarios de la compañía cuidan de de-

únicamente por los sucesos del 22 de enero, Máximo Gorki con una veintena de intelectuales, acusados unos del delito de lesa majestad y otros de excitación a la rebelión.

Otros varios han sido puestos en libertad provisional, habiéndose enviado a varios periódicos y revistas el primer aviso que precede a la supresión, por publicar «literatura prohibida».

La situación de la huelga en San Petersburgo es peor cada día; Las grandes fábricas siguen paradas, y el número de huelguistas aumenta en vez de disminuir.

Los informes oficiales respecto de la situación en Lodz dicen que ha mejorado algo, pero en cambio en la región de Sosnowice continúa gravísima.

En Riga se ha reanudado también la huelga, pues solamente ayer abandonaron el trabajo más de cuatro mil obreros.

Guerra ruso-japonesa

14 febrero. De Suez dicen que ha llegado allí el general Stoessel, a bordo del «Australien».

De Tokio comunican que el almirante Togo se hizo a la mar ayer con su escuadra, con rumbo desconocido, aunque se supone dirígese al S.

También de Tokio comunican que los rusos han intentado por dos veces el ataque de algunas posiciones japonesas, siendo siempre rechazados.

Entre los dos ejércitos se reproducen casi todos los días verdaderos duelos de artillería.

En la región de la Manchuria, después de los grandes frios anteriores, se ha iniciado un ligero calor.

Los japoneses han dejado en libertad el vapor inglés que capturaron días pasados, creyendo que iba a Vladivostok.

El general Sakharof telegrafía que un destacamento de cazadores rusos fué atacado por tres compañías japonesas cerca de Cemapuze, y después de un violento combate fueron rechazados los japoneses, que dejaron muchos cadáveres en el campo de batalla.

San Petersburgo.—Según se dice en un despacho oficial, los japoneses atacaron durante la mañana del 13 a los cazadores rusos en Nanschinpu, pero fueron rechazados, dejando en el campo muchos cadáveres, armas y municiones.

Tokio.—Según los últimos cálculos, las pérdidas de los rusos en el combate de Heikurai ascendieron a 25.000 hombres.

EXTRANJERO

Acaba de inaugurarse el cable que une a Brest con el puerto africano de Dakar. Su longitud es de 2.400 millas y ha costado poco más de 10 millones de francos.

Durante el pasado diciembre se ha registrado la pérdida total de 26 vapores y 71 veleros.

El número de accidentes fué de 210 en buques de vela, y de 408 en los de máquina.

El paquebote francés «La Champagne» ha llegado al Havre, procedente de New-York, con un cargamento de nueve millones de dólares en lingotes y monedas.

En la Conferencia internacional que sobre abordajes y salvamento va a inaugurarse el 21 de los corrientes en Bruselas estarán representados todos los Estados marítimos a excepción de Inglaterra. Conviene no olvidar este detalle.

El vicealmirante Gervais ha sido elegido presidente de la «Ligue Maritime Française».

La situación del crucero blindado francés «Sully», se considera en extremo crítica. La popa sigue hundándose en un paraje de 15 metros de fondo.

El delegado ruso M. Nekludoff y el británico Mr. O'Beirne, en la Comisión internacional sobre el incidente del mar del Norte, han leído ya sus respectivas conclusiones. Durante esta semana seguirán las sesiones reservadas, y en la próxima el vicealmirante Fournier hará el resumen de las mismas en sesión pública y se procederá al fallo.

Se asegura que la mayoría de los almirantes y de oficiales que forman parte de la Comisión están firmemente persuadidos de la presencia de torpederos. El punto obscuro está en conocer su nacionalidad. Sin embargo he aquí lo que dice una revista:

«La Comisión internacional que entiende en el conflicto de Hull acaba de levantar una punta del velo que cubría dicho incidente. Parece ya establecido que los marineros rusos tuvieron motivos fundados para romper el fuego y que unos torpederos, probablemente ingleses, seguían de cerca a los buques del almirante Rodjestvensky. Así lo han demostrado las declaraciones muy precisas de los oficiales rusos, las confesiones de tres testigos ingleses que han hablado de un «objeto negro» muy misterioso, y la espontánea y desinteresada afirmación del piloto sueco Christiansen. Las disposiciones de los marineros ingleses han dejado del todo estupefactos a los comisionados de Su Majestad británica. La imparcialidad de aquellos pescadores no puede tenerse por sospechosa, y sus declaraciones son aplastantes para Inglaterra. En cuanto a la nacionalidad de los torpederos sospechosos, no ha sido aún reconocida, ni es probable que lo sea jamás de una manera oficial.

OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

NACIDOS.—Manuel Cusidó Lisbona.—María de los Angeles Barri Moras.

FALLECIDOS.—Paula Ruera Maciá, Hermanitas Pobres, 340, (68 años).—José Bringué Astruch, Hospital Pedrera, (38 años).—Josefa Rion Blasi, Civeraría, 16, (74 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer

De Malgrat en 3 días l. «Rita Anglada», de 24 ts., p. Regi, con madera, consignado a D. J. Mallol.

De Valencia en 2 ds. goleta inglesa «Isalt», de 98 ts., c. Williams, con lastre, consignado a la Sra. Viuda y sobrino de P. Ferrer Mary.

De Liverpool y es. en 24 ds. v. «Serra», de 1471 ts., c. Calzada, con efectos, consignado a D. M. Fenech.

De San Carlos en un día l. «Alfredo», de 65 ts., c. García, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

Despachadas

Para Hamburgo y es. v. inglés «Georgian», con cargo general.

Para Valencia l. «Rita Anglada», con lastre.

Para Bristol v. «Vinga», con cargo general.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 15

4 por 100 interior contado.....	78.40
4 por 100 idem fin de mes.....	78.45
4 por 100 idem fin próximo.....	80.00
4 por 100 amortizable.....	99.25
de Banco España.....	456.00
Tabacalera.....	412.00
Cambios de París.....	31.15
de Londres.....	33.33

Cambios de Barcelona, día 15

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres a 90 días fecha.....	22.55	dinero
Id. a 3 días vista.....	22.55	»
Id. cheque.....	23.09	»
París a 8 días vista.....	24.45	»
Id. cheque.....	24.45	»

EFFECTOS PUBLICOS

4 por 100 interior contado.....	00.00	00.00
5 » fin mes.....	78.45	78.47
amortizable contado.....	99.30	99.45
» fin mes.....	99.30	99.45
Empréstito municipal de Barcelona 6 por 100.....	103.00	103.50
» 5 por 100.....	98.50	99.00
» 4 1/2 por 100.....	90.75	91.25

OBLIGACIONES CONTADO

Carretil Norte Segovia 5 por 100.....	103.75	104.00
» Almansa ».....	103.75	104.00
» S. Juan Abadesas ».....	78.50	78.75
» T. B. y F. 2 1/4 por 100.....	58.00	58.25
» Alicante 4 por 100.....	92.85	93.15
» 4 1/2 por 100.....	102.35	102.65
» M. B. R. R. 2 1/4 por 100.....	57.00	57.50
» Almansa no adhe. 3 ».....	75.75	76.00
» adhe. 3 ».....	50.00	50.25
» Orense 188-82.....	50.00	50.25
» prioridad 3 por 100.....	103.50	104.00
» Cáceres y O. España 5 id.....	78.50	79.50
Compañía Trasatlántica 4 por 100.....	98.75	99.00
» Tabacos Filipinas 4 1/2 por 100.....	98.75	99.00
» Barcelonesa de Electricidad.....	103.50	104.00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial.....	136.05	136.30
Banco de Barcelona.....	59	59.50
Catalana General Crédito.....	80.00	80.00
Crédito Mercantil.....	89.00	89.10
» Alicante.....	89.00	89.10
Norte de España.....	55.00	55.10

Última Información

Servicio especial de La Cruz

La «Gaceta».—Exenciones del descanso dominical

Madrid 15, 10.40 m.

Publica la Gaceta las exenciones de la ley del descanso dominical que regirán hasta tanto que no se apruebe definitivamente el reglamento sobre dicha ley. Estas excepciones son las siguientes:

Alquiladores de bicicletas y de trajes de máscaras.

Servicio doméstico.

Sesiones de los Ayuntamientos.

Trabajo en las minas denominadas de Pico de Europa en Asturias.

Idem en las fábricas de harinas, de hielo y de cerveza, dragado de puertos y trabajos agrícolas.

Ferias tradicionales.

Cafés, billares, horchaterías, confiterías, pastelerías y tiendas de ultramarinos. Estas tres últimas clases de establecimientos podrán estar abiertos los domingos hasta las once siempre que no despachen en ellos los dependientes.

Estancos, expendidurias de tabacos y objetos timbrados.

Casas de comida.

Trabajos de vigilancia y policía y para la conservación y reparación del canal de Urgel; acequias principales y boqueras para que pueda cumplirse lo dispuesto en el reglamento sobre riegos.

Fábricas de conservas vegetales.

Fábricas de cemento y cal hidráulica, entendiéndose que esta excepción solo se refiere a los trabajos para mantener los hornos, sean ó no intermitentes ó continuos. No alcanza la excepción al arranque de piedra de las canteras.

Además podrán trabajar las mujeres y niños en las industrias exceptuadas.

También se exceptúa el trabajo de las mujeres en los espectáculos públicos, por no considerarse trabajo material.

Se hace además la aclaración de que la ganadería no está comprendida en el artículo 1.º del reglamento; que las faenas indispensables para la siembra, cultivo, recolección y otros análogos están exceptuados del descanso en virtud del artículo 6.º del reglamento, así como que las faenas efectuadas por los mismos dueños ó arrendatarios del suelo no están prohibidos.

Los mercados y ferias que sean de costumbre ó por convenida justificación se autorizan en adelante.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

PREMIOS MAYORES

659 con 260 000 ptas. Aguilas.
20351 » 130.000 » Málaga.
11830 » 90.000 » Sevilla.
7877 » 40.000 » Madrid.
18561 » 6.000 » Burgos.

Pleito del Ayuntamiento de Barcelona

5 t.

En el pleito sostenido contra el Ayuntamiento de Barcelona sobre arbitrios extraordinarios y cuya vista se celebró hace pocos días, habiendo informado el letrado Sr. Sol y Ortega, ee ha dictado sentencia declarando la excepción de incompetencia que reclamaba el Ayuntamiento.

Bolsin

En el corro se cotizó esta tarde: Interior fin mes, 78.55. Interior fin próximo, 00.00. Francos, 31.20. Libras, 33.10. Empréstito nuevo, 98.35.

EXTRANJERO

Sobre Port-Arthur

Paris.—El almirante Ledeschentski, director de las defensas de Port-Arthur, ha manifestado que el único de los generales rusos que conocían la táctica moderna era Kondratichenko, y que a la ignorancia de los demás generales y a la de los almirantes debióse el fracaso de los rusos.

El viaje de D. Alfonso XIII

Paris.—Algunos periódicos aseguran que D. Alfonso XIII visitará al presidente de la República el 27 de mayo y al rey de Inglaterra el 5 de junio, habiéndose aplazado el viaje a Berlín y Viena hasta otoño.

De Marruecos

Paris.—En una entrevista que dos periodistas franceses han conseguido celebrar recientemente con el Sultán de Marruecos, éste declaró que es su deseo conservar la amistad con la República francesa, y que todos los alemanes del imperio están dispuestos a marchar hacia el progreso, siempre que los medios que se empleen para llegar a él no estén en

Observatorio meteorológico de esta Universidad Pontificia.—Día 15

Longitud en tiempo O Horas, 5 Mins. 1.8 Segs. E. Greenwich.—Latitud 41º, 7'11" N.—Altitud 95 Me ros

HORAS de observación	BARÓMETRO a 0º y al nivel del mar.	TEMPERATURAS EN GRADOS CENTÍGRADOS			VIENTOS		
		Normal	MÁXIMA Sol	MÍNIMA Sombra	Oscilac.	Dirección	Vel en 24 h. 328-50 km/m.
9 mañana	769.45 Milims.	7.20	21.50	19.00			
3 tarde	768.71 Milims.	16.40					

HORAS de observación	ESTADO del cielo	NUBES		PSICROM. humedad relativa.	AGUA evda. en 24 horas	LLUVIA en 24 horas.	OBSERVACIONES particulares.
		Cantidad	Clase				
9 mañana	Despejado	0.0		57			
3 tarde	id	0.0		50	4.30		

ODONTOL

No existe mejor antiséptico dentífrico, con su uso constante dentadura blanca, se previenen y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca y dientes calmando pronto el intolerable dolor de muelas.

DE VENTA: en todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Depósito Dr. Andreu, Barcelona.

pugna con la religiosidad y las seculares tradiciones del pueblo.

Suecia y Noruega

Paris.—Telegrafían de Christiania que se acentúa la campaña para reformar la unión entre Suecia y Noruega.

El Parlamento inglés

Paris.—Telegrafían de Londres que el Mensaje de la Corona continúa siendo tema de discusión en las Cámaras.

Mr. Campbell, en la Cámara de los Comunes, ha dicho que el Gobierno debía aprovechar la ocasión para procurar la paz en la guerra ruso-japonesa.

Temores de revolucion

Paris.—De Washington telegrafían de que circula el rumor de que está próxima a estallar una revolución en Guatemala.

Bolsin de Paris

Exterior español, 91.10. Acciones Norte, 200.00. Alicante, 322.50. Plata fina, 102.75.

LA AGITACION EN RUSIA

Agitacion escolar

Paris.—Telegrafían de San Petersburgo que aumenta la agitación entre los estudiantes, temiéndose que el 21 del actual surjan desórdenes con motivo del aniversario de la fundación de aquella Universidad.

El conflicto ruso-japonés

Contra los buques carboneros

Telegrafían de Tokio que los buques de la escuadra japonesa han recibido orden de echar a pique todos los vapores carboneros que encuentren á su paso, cualquiera que sea su nacionalidad.

Consejo de ministros.—A la entrada

Los ministros están reunidos en Consejo en la presidencia.

Al entrar nos ha dicho el Sr. La Cierva que lleva algunos datos relativos a la celebración del Centenario del Quijote.

El ministro de Marina lleva varios expedientes. Nos ha manifestado el Sr. Cobián que ya están aprobadas por sus compañeros de Gabinete las líneas generales del presupuesto de Marina.

El Sr. Villaverde

Al entrar el Sr. Villaverde en el Consejo de ministros dijo que éste se ocuparía de la cuestión de las subsistencias y de los Presupuestos.

Acerca de la provisión de la presidencia del Consejo de Estado dijo que se hará pronto.

Nada tratará el Consejo sobre la provisión de la Embajada de España en Inglaterra.

Ha añadido que el marqués del Vadillo aportará datos para la solución del problema de las subsistencias.

Consejo de Guerra contra Grippenberg

Telegrafían de San Petersburgo que el general Grippenberg será juzgado por un Consejo de Guerra por haber abandonado el mando de las fuerzas de la Manchuria.

ÚLTIMA HORA

Varias

11.45 n.

El Consejo ha designado a los ministros de Hacienda, Agricultura y Gobernación para estudiar la cuestión de las subsistencias.

Se examinó el decreto Besada suprimiendo el período de ampliación de los presupuestos provinciales municipales.

Estudiáronse los presupuestos parciales en particular las partidas de gastos.

—El Sr. García Alix nos ha dicho que los arbitrios para los Ayuntamientos en compensación de la baja por consumos de trigos y harinas los llevará en los próximos presupuestos.

MENCHETA.

Tip. de F. Sugrañes, Conde de Rius, 9

Recomendamos

á nuestros lectores, una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la capital del principado, dirigido por el cocinero que fué del Excmo. señor Obispo Urquinaona. Se sirve desde tres pesetas por día, comprendiendo desayuno, comida, cena y habitación. Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 2.º.—Barcelona, frente calle Baños Nuevos.

Nota: es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

VINOS FINOS

ROMAN SALESAS

producidos y conservados en sus Propiedades y Bodegas de

Vilaseca de Solcina.

ACEITES FINOS DE OLIVA

Vinagres de vino

de la misma procedencia. Depósito en esta capital para la venta al detalle y reparto á domicilio, ARMAÑÁ, 6.

¡¡FUMADORES!!

EL MEJOR



PREMIADO

En la Exposición Universal de París 1900 y en la de Barcelona 1888. Depósito en Tarragona: D. Ramón Abelló, Conde de Rius, 10.

TIENDA DE MERCERIA

CLÍNICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aleu

Unión, 44, principal.—Tarragona. Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones sin dolor. Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones. Construcción de dientes y dentadura y aparatos de todas clases y empleo de todos los anásticos conocidos.

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca **SALUD**

Exijase el legítimo **Jarabe Climent Salud** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El **Jarabe de Hipofosfitos**, marca **SALUD**, se receta, á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

PIEDRA ARTIFICIAL

GRAN VARIEDAD EN DIBUJOS A PRECIOS ECONOMICOS
Azulejos, Baldosines, fregaderas vidriados y todo cuanto se refiere al ramo de construcción.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA
Tarragona.-Ramón Vila, Unión, 43.-Tarragona

EMULSION NADAL

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE

Única que contiene el 80 por 100 de aceite hígado de bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de sosa.

Aprobada y recomendada por los Colegios de Médicos y Farmacéuticos de Barcelona, mediante el análisis de los Sres. Bonet, Catedrático de Farmacia de Madrid y Codina Lánglin de Barcelona.

Es alimento concentrado, medicamento tónico, estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos y salida dientes. Necesaria á los niños, embarazadas, viejos y personas débiles; para las enfermedades consuntivas, convalescencia, diabetes, tos, catarros, tisis, escrófulas, raquitismo, linfatismo y dolores; aumenta la leche y el vigor.

VENTA: FARMACIAS Y ALMACENES DE DROGAS.—EN TARRAGONA. MAYOR. 14



GRANDES REBAJAS GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA

F. RIGAU, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catálogos gratis á quien los pida

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, y el 21 de la Coruña el vapor **ALFONSO XIII**

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de febrero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y 29 de Cádiz, el vapor **BUENOS AIRES**

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, é isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 14 de marzo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MANUEL CALVO**

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico-Habana, puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para otros puertos admitiendo pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata, con transbordo en Puerto-Rico para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 4 de marzo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **C. LOPEZ LOPEZ**

directamente para Genova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de marzo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **P. DE SATRUSTEGUI**

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de marzo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO**

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVERDE**

directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Santa Cruz de Tenerife regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros; á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. Las empresas pueden asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestreos que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Olózaga.

LA SALUD

está en no sufrir del estómago

Las **Pastillas digestivas Eigel** curan las dispepsias ácidas, atónicas, flatulentas, Atonías gástricas, Avidez del estómago, Gastralgias, Neurosis del estómago, etc.

Efectos seguros y rápidos; hay miles de enfermos curados, como lo atestigua la demanda de cajas. Véase el prospecto que acompaña la caja.

VENTA: Farmacia del Dr. Clarió, Carders, 44, Barcelona.

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57; Teléfono 48

À DOS REALES CAJA

y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

PASTILLAS SERRA:
son las mejores para curar la **TOS**

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Esmero, puntualidad y prontitud en los encargos.

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulceras, balandines, mantos y solapas* de todos precios. Solana desde ocho duros.

VICENTE BRELL

SASTRERIA Y CAMISERIA

Carpintería de Melendres

Taller dedicado á la construcción de *Altars* para oratorios é iglesias. Especialidad en *Andas* ó Tronos, templetes, sagrarios, tabernáculos, urnas doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera. Esta casa facilita dibujos y nota de precios á los señores que deseen hacer algún encargo. Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

LA ECONOMICA



Señ hacen y componen **MEDIAS** y **CALCETINES**, de estambre superior, lana y algodón, hilo de Escocia, seda, sedalina, etc., etc.

Son las más cómodas y de más duración y se componen perfectamente sin costura alguna. Especialidad en los encargos.

Confección á medida

PIES SUELTOS

DOLORES CAMPS

Tarragona, Plaza de los Cedazos, 7, 2.º—Tarragona

Chocolates SALUD

Los mejores que se conocen elaborados con materiales de calidad extra. La estructura de la pasta resulta finísima. De exquisito aroma y sabor. No cabe mejor perfeccionamiento. El más elocuente testimonio será examinarlos y probarlos.

Especialidad en medicinales

Esta casa á fin de facilitar á la humanidad doliente, una buena y cómoda forma de medicación, prepara también chocolates: *Laxante-Reconstituyente* y para *Diabéticos*. Nuestro chocolate *Laxante* es de efectos seguros y suaves en el estreñimiento habitual; excelente preventivo

contra la apoplejia (feridura) muy útil para curar la ictericia y valioso tesoro para el estómago é intestinos.

El *Reconstituyente* debe considerarse verdadero alimento de ahorro; y la clase médica cada día va recomendando más su uso á los convalecientes, á los raquíticos á los anémicos, á los impotentes y siempre que sea necesario la influencia de un buen tónico.

Para *Diabéticos* no puede superarse en condiciones higiénicas. De día en día toma mayor incremento el consumo de esta clase de chocolate que vino á llenar un vacío, pues carecía el enfermo de diabetes de chocolate al par inofensivo y nada ingrato de gusto.

Todos ellos con la ventaja de ser gratos al paladar. Fabricados bajo la dirección científica del farmacéutico D. B. Sales.

Depósito general: Calle Gobernador, núm. 8, Barcelona y de venta en todas las droguerías y farmacias de España y América.

Representante en ésta **D. LUIS CLAVELL**.

„LA ACTIVIDAD“

PAMPLONA.—(NAVARRA)

Sociedad de Seguros muy útiles y ventajosos para todas las personas de cualquier edad, sexo, estado y posición, en formas y condiciones nuevas, desconocidas en España y en el extranjero, simpáticas y altamente morales, y de solidez y garantías inmejorables.

Seguro Infantil

recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir un dote á los hijos para terminación de carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas con y sin reconocimiento médico, muy consolador para los cabezas de familia;

Seguro de Vida y Renta Vitalicia verdadera caja de ahorros para la vejez y para la familia;

Seguro de Renta Vitalicia inmediata muy conveniente á las personas sin herederos que les interesen;

Seguro á Plazo fijo desde solo dos años de plazo, utilísimo á todos en general.

Se admiten suscripciones desde un tipo muy ínfimo de prima mensual (una peseta) al más elevado que se deseen.

Ningún suscriptor pierde sus derechos si por causas imprevistas se ve privado, por algún tiempo, de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado pierde sus derechos si se queda huérfano y sin quien continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad perciben un buen premio en efectivo ya al hacer la primera comunión; todo suscriptor tiene derecho á préstamos si los necesita y á otras varias ventajas que demuestran la formalidad y nobleza insuperables de esta Sociedad, por todo lo cual ha merecido los mayores elogios y aceptación de toda la prensa y público en general. Fundada en 1899 cuenta actualmente ya con más de 50.000 suscriptores, de los cuales 35.000 son niños inscritos al «Seguro Infantil»; tiene más de diecisiete millones de pesetas de garantía sólida y real y sus acciones se cotizan en esta fecha á más del 300 por ciento, son muchos centenares los contratos terminados y todos satisfechos puntualmente y es, en fin, una poderosa Sociedad, no solo de Seguros, sino también de Crédito, Comercio é Industria.

Es Representante directo de dicha Sociedad, en esta provincia y en las de Barcelona y Lérida (en las cuales á pesar de su muy reciente conocimiento cuenta ya hoy con 654 suscriptores efectivos), **D. LEÓN FERRETE GONZÁLEZ**, Caballeros, 10, Tarragona, quien se complace en facilitar todos los datos apetecibles y suscribir á cuantos lo desean y solicitan.

Las personas de fuera de Tarragona pueden dirigirse también al mismo, verbalmente ó por escrito, ó á los sub-representantes locales respectivos que son ya varios los establecidos y pronto los habrá en todas las poblaciones.

NOTA.—Se necesitan representantes locales en algunas poblaciones: para detalles dirigirse al referido **D. L. Ferraté**.